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名嘴是台灣公民之賊

選舉完後，國民黨要推誰參選新北市長，再度成為話題！這中間，當然免不了揶揄台北縣長周錫瑋，名嘴多所搧笑。
這些報導和對話，大都止於人事八卦，氣氛益合，看不到台北縣政府做的「事」？做什麼事？做對哪些事？做錯哪些
事？對周錫瑋的判斷，看不到台北縣的公共政策討論。我想也是，名嘴向來不關心真正的各縣市及台灣土地永續問題
，都在看風說雨的階段，不幸的是，台灣民眾的啟蒙教育都靠他們，台灣人真賤啊！

有人說周錫瑋沒有政績。想問：什麼是政績？修橋鋪路？開發出一大片水泥地？告訴你，這些周錫瑋都有做，積極性
和前任縣長差不多。此外，他還有亮眼的成果：打擊盜採砂石的人，讓大漢溪的水質變乾淨！還賦予高灘地新的意義
，讓荒地成為溼地，使生物多樣的特質在都會區旁的高灘地展現呢！還有，接續前任縣長的努力，用堅決的意志，讓
幾條高架橋及快速道路通車；也在民眾困惑，心存觀望時，堅持完成中港大排的河廊規劃，正陸續進行建設中；還用
台北縣資源行銷大家疏離的「節能減碳」，甚至成立低碳中心！

名嘴和媒體只知道，或只想知道「周錫瑋打老虎」之類，無關縣政，不痛不癢的「大事」，真正的大事，關係到台北
縣民幸福空間、永續發展的大事，全然不關心。這種扭曲的、淺薄的訊息不斷，每小時放送給人民，人民也只能選擇
最無知的方式了解周錫瑋，以及他領導的台北縣。

昨天聽到名嘴陳揮文說：蘇貞昌入主台北縣，他就搬離台北縣。為什麼？不知所云呢！他們的視角只在意識形態及政
治八卦中爭逐，看不到台灣土地及公共事務的理解。這樣的放送，把台灣的前途斷送掉；這中間包括李濤、鄭弘儀等
人。在他們的節目中，看不到真正台灣的問題、土地深層課題、國土合理分配問題，只在意識形態中打混仗，讓真正
、值得討論的問題無法浮現。他們的收視率太高了，幾幾乎乎壟斷了台灣公民啟蒙教育的管道，台灣會變成這樣，他
們有很大的責任啊！他們是台灣之賊！

蘇貞昌對台北縣的大破壞

再回到台北縣來。你問我：這一任的周錫瑋和上一任的蘇貞昌，哪一位對台北縣的建設較多？當然是蘇貞昌！他任期
久，又有選舉及總統等資源加持，花錢又兇，當然是蘇貞昌建設多，現在台北縣的許多建設都是他手上規劃出來的。
至於周錫瑋上任剛開始沒有什麼錢，沒有辦法進行大建設，直到這一年來，中央錢到位了，他才大肆花錢建設。我這
樣講，並不代表建設多就對台北縣有利喔！有很多粗暴的建設遺害百年！若用這樣的標準來看，蘇貞昌對台北縣的傷
害又更大了。

蘇貞昌任內完成台北縣總體規劃，包括道路交通及都市發展，也包括在地文化的經營等。其中最佳創意是把深度的在
地文化產業化，像黃金博物館、林家花園、十三行博物館、鶯歌陶瓷博物館等；另外，污水下水道、大漢溪垃圾山的
整治、高灘地的規劃，也看到蘇貞昌具前瞻性的區域發展眼光和作為。只是，這些政績，相較於更整體、更關鍵的台
北縣建設，又顯得微薄且不堪了！蘇貞昌縣長任內許多路網在他任內完成，也完成幾個特定區規劃，包括林口特定區
。這樣影響地方發展的重大計畫，若稍不堅持，台北縣百年基業就會折損，要很小心、謹慎。

然而，我們看到的蘇貞昌八年來，大量花錢搞大建設，讓道路進來，讓地方快速發展，地價大增，卻無力維持具百年
意義的人文、生態空間。高架橋、快速道路所在的地方，短視民意及椿腳民代額手稱慶，景觀、人文、生態脆弱帶卻
全然失控；二重疏洪道的溼地大面積消失、樂生療養院被破壞、抹去板橋湳仔溝的河川身份，規劃好架起特二號高架
橋的決定，還有把空地綠地已經不多的新板特區規劃為豪宅等水泥華廈與廣場。整個台北縣都會區的水泥化百年基礎
，幾幾乎乎在蘇縣長任內確定，其傷害台北縣之深令人痛心啊！其中對樂生療養院的曖昧態度，最令人感到不恥！

周錫瑋正在破壞台北縣

至於周錫瑋，他從一開始就搞不清楚狀況。一如國民黨許多政治人物，只知道椿腳在哪裡？如何宣傳就好。至於所謂
的政策和事情，以討好選民為優先，以短期被看到為首選。最好是進行很多道路建設，越多越好，因為道路建設，可
以餵養整個椿腳維生系統，也可以在選舉宣傳時有明顯的政績讓民眾感受到，總之，就是「短視近利」，一切很短視
、很破碎，沒有願景，更談不上永續發展的堅持；周錫瑋的所謂政績大抵如此。
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周錫瑋對台北縣沒有長期永續的未來想法和願景。我看到的周錫瑋，除了當下經濟繁榮，還是當下經濟繁榮，任何有
助於地方當下經濟繁榮的事情，哪怕傷害到百年地方利益與基業，他都願意幹。也因此，他的縣政建設要和包裝、宣
傳結合，若沒有這樣的預設，周縣長幾乎可以說不願花心思努力；所以他的縣政充滿了矛盾和虛假，整個努力過程，
除了短視的經濟發展政策是玩真的，其他都很附屬，很工具，很拼裝，很選舉。就以周鍚瑋縣政府一再著力及宣傳的
「大河治縣」為例，主要談的是打擊砂石業者和人工溼地，然後就水質如何如何等說詞，若再近觀，這樣的努力充滿
河川治理的矛盾。

所謂的「大河」主要在大漢溪和新店溪，這些水河的水質潔淨是靠污水下水道，不是人工溼地。周錫瑋為了他的「宣
傳作文」好看，一再把人工溼地和污水處理綁在一塊，反而扭曲了人工溼地的效能和特色；其中，人工溼地快速成長
，不斷在高灘地邊營造，後續認養機制仍然不夠成熟，也很令人憂心！再來，台北縣的野溪及都會區裡的河川幾近墨
黑，仍然束手無策，儘管污水下水道已在進行，台北縣長卻不增加預算，發展專責小組或專案建制，努力此一不當污
染源的糾舉；只在有宣傳價值的人工溼地防治污染的論述及宣傳上著力，整個政策營造，過分誇大人工溼地淨化水源
的功能，且花大量經費著力此事，卻少在硬功夫的野溪污沒整治上努力；如此施政重點的偏執與錯置，正可以看出周
錫瑋政府對於河川態度的怠慢。

再來，周縣長以新莊中港大排為著力重點，給予親水河廊的諸多努力，卻把另一端更具河廊營造價值的湳仔溝毀掉，
在上面架上特二號高架橋，縮減河床寬度，水泥化周邊腹地，其眼光之短淺，手法之粗暴，莫過於此二河岸的不同做
法；另外，對於城市中既有溪溝，也充滿矛盾和粗暴，像樹林鹿角溪部分河段正在加蓋就是。未來，更令人憂心的是
，台北縣積極進行淡江大橋的規劃，想在淡水河口建一跨河大橋，這座橋梁一旦完成，將使淡水河百年、千年地景毀
於一旦，生態環境遭致嚴重衝擊。這些規劃已在周鍚瑋的縣政發展圖中標示，但是卻不見這樣重大議題的公民討論平
台的建構；其不尊重、輕視民意的執政風格，非常令人氣憤！

另外，台北縣政府一再宣傳節能減碳，也發展出低碳中心，著力於單車道的建設；這些都是好事，但也要前膽性的關
照到台北縣都會區的空地及野地，台北縣的大漢溪下游、新店溪下游兩岸都是都會密度很高的地方，這些地方若能維
持住綠地，會使都會區綠地增多，減緩熱島效應壓力。周錫瑋縣府不做這樣的努力，大舉在空地、荒地造屋，建水泥
；在中和華中橋等地方引進遠雄等財團進行豪宅建設，還在大漢溪畔都會區密度很高的板橋地區，讓殘存低度開發的
浮洲地區，成為水泥密度高的住宅區、商業區和娛樂區；另外，中和彈藥庫一帶荒廢營區也要發展科技園區，整個台
北縣綠地政策幾乎失控。這樣的失控處境，還在談減碳政策，根本就是「偽善」。最近台北縣政府還補助經費在中和
四號公園建廣場，減少綠地面積，也一再坐視板橋江翠國中進行砍樹、建停車場的規劃。這些做法在在突顯出台北縣
政府執政思維的錯亂。

早先，為了短視經濟發展，周錫瑋無視在地風氣敗壞的危機，還鼓吹博奕事業進到台北縣；也屈從短視民意，要破壞
紅樹林，建淡北快速道路。這些作法都在迎合財團、少數民代及椿腳，任令台北縣百年基業沈淪，令人不恥呢！

我這樣講的周錫瑋，不是打不打老虎的周錫瑋，是執行公共政策，做什麼事的周錫瑋。我這樣說周錫瑋，也要質疑蘇
貞昌，是不想被你們兩黨的意識形態挾持。台北縣近十數年的處境，有堅持，也有發展，但是破壞也很多，遺憾更多
。這中間，兩位縣長扮演的角色很關鍵。

沒有人監督的台北縣

再來，想問：這些事民代怎樣看？有認真質疑過嗎？沒有。一個都沒有。為什麼？他們花二、三千萬乃至上億選一個
民代位置，不是為了要努力地方的二十年，甚至百年利益，而是他們的私利。他們除非有政黨的意志，從來不願意當
縣長施政的絆腳石，國民黨不願意，民進黨也不願意，民眾更不支持。什麼？這種重大的事，民眾不支持？對啊！民
眾早就被名嘴及媒體餵養到不在乎在地的事！只要聽到「愛台灣」就抓狂的境地！誰造成的？鄭弘儀是其中很大的頭
人啦！

我甚至可以這樣說：台北縣政沒有人在監督！長期以來都是這樣！所謂的議員、立委，都是假的。

愛台灣請關心腳下的土地

再來，想問：你愛台灣嗎？請用土地一百年的視角看台灣，河流黑了、都市亂了、山坡地破壞了。你看到了嗎？你堅
持了嗎？你參與了嗎？你努力了嗎？假如沒有，那就是不愛台灣。要和我談台灣統一？談台灣獨立？請關心台北縣當
下正在發生的不當做為！捨此，都是假的。我的愛台灣有很大的排他性。用我這把尺檢證那些標榜愛台灣的人，百分
之八十都是假的！
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所以，你問一問蘇貞昌，他愛台北縣嗎？愛過嗎？同樣的，你問問周錫瑋，他知道台北縣（我甚至懷疑他對台北縣不
熟？）、關心台北縣嗎？假如是，怎麼會對台北縣百年利益沒有一點堅持呢？
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